

Política del porvenir Del partido nacional agrario

No compartimos la opinión de don Manuel de la Parra, sobre organización agraria con diversos credos políticos, como ocurre, según su artículo «Unión de cerealicultores», en la provincia de Jaén, en la que todos colaboran conjuntamente en beneficio de la clase; pero si se trata de política unos son liberales, otros conservadores, etc. Tal organización no puede llenar los deseos y aspiraciones de los agricultores; precisamente es el sistema que preconizan los que desearían que todo este movimiento se convirtiera en un desengaño más para la gente de nuestros campos.

Y tienen razón, porque prescindiendo de teorías y sistemas, vengamos a la práctica. Si los labradores de una comarca llegasen a constituir una gran agrupación para defensa de la clase, pero dejando a cada cual que en política votase al candidato que prefiriese o que le impusieran, ¿qué sucedería? Pues llegado el momento de elevar a las Cortes una aspiración o mejora de clase para su estudio y discusión en las Cámaras, prevalecería o no, según la conveniencia de los jefes de partido, y siendo alistas o romanonistas los diputados elegidos por los agricultores, votarían contra el proyecto si Romanones o Alba lo exigían, aunque todas las asociaciones agrarias del país pidieran lo contrario; sin contar que en los mismos asuntos interiores de las distintas secciones o gremios había de intervenir el jefe político, para tener siempre asegurada su influencia en el distrito; o sea, exactamente, lo que viene ocurriendo hasta ahora.

Por eso los pueblos castellanos con instinto certero tienden al agrarismo integral. Fúndense agrupaciones o ligas agrarias integradas por cuantos desean cooperar al bienestar de los pueblos campesinos, y unidas forman el gran partido nacional agrario con sus senadores, diputados y concejales y que sean agrarios en su totalidad sin otra filiación política, que ya están los pueblos escarmentados de la inutilidad de los partidos políticos para defensa de sus intereses.

Dentro del partido cabe después la organización de las distintas secciones o gremios en relación con las necesidades del agro en las diversas regiones, armonizando sus intereses dentro de la unidad general del partido. ¿Qué dificultad hay en ello? ¿Qué falta para que el agro español no pueda llenar las aspiraciones de un gran partido nacional? Bajo el punto de vista social, ¿qué otro partido político podría reportar mejores bienes a la nación? Y bajo el punto ético, ¿cuál otro había de proporcionar mejor la paz y el orden entre los distintos sectores del campo, procurando cierto bienestar a numerosas familias? ¿Qué ideal mejor para hacer grande a un pueblo? Si en todo problema económico hay un fondo ético o moral, ¿qué mejor programa que trabajar para implantar la equidad y la justicia en esos grandes sectores sociales?

Enemigos del partido con muy contadas excepciones serían los terratenientes absentistas, muy conformes con recibir la renta crecida sin preocuparse para nada del problema; los administradores, intermediarios fúnestos porque rara vez se coloca del lado del débil; esa sociedad anónima «la Casa» viene a ser la suegra del labrador; los almacenistas y acaparadores, dispuestos en todo momento a ayudar al agricultor a cambio de las paneras, los ganados o las lanas, y otros muchos que viven como parásitos alrededor de toda esta plaga. Entre ellos, los políticos, enemigos declarados de todo lo que no sea estar bajo su cacicato.

En cambio formarían el partido en primera línea los propietarios que administran y trabajan sus tierras, los arrendatarios que laboran el campo ajeno; los colonos, aparceros y criados o jornaleros, todos ellos, a no ser suicidas, formarían una gran falange y con ellos ayudándolos con su voto, propaganda e influjo, esa gran masa social que ama el orden y desea venga un «mesías libertador» que la saque de las garras de los políticos, para hacer vida tranquila de trabajo y prosperidad.

Dejen las clases directoras la politiquería trasnochada y procuren unir voluntades bajo el lema santo y honrado de «trabajo y explotación justa y racional de la tierra», y verán cómo los pueblos se agrupan, la agricultura prospera y el país se salva.

A. TEJADO

Urosolvina, REUMA, GOTA, ARENILLAS, ARTERIOESCLEROSIS, ANTISEPSIA DE LAS VÍAS URINARIAS

En los ministerios

POR TELEFONO

Imposición de una medalla del Trabajo

Madrid, 9 (6'25 t.)—El ministro de Trabajo, señor Sangro y Ros de Olano, impuso esta mañana la medalla de bronce del Trabajo al portero mayor de aquel Ministerio.

A este acto asistió además todo el alto personal del departamento.

En Fomento

Los periodistas que hacen la diaria información en el ministerio de Fomento, se entrevistaron a la hora acostumbrada con el ministro, señor Estrada, quien les anunció que se ocupaba de remediar la crisis de los trabajadores del campo en la región andaluza y que al Consejo de ministros de esta tarde llevaría el plan de la Confederación hidrográfica del Ebro.—Mencheta.

DE BUENOS AIRES

Funerales por un abogado

Cablegrafían de Buenos Aires, que ayer se celebraron funerales por el famoso jurista don Carlos José Garay.

El señor Cambó en Madrid Esta tarde facilitará una nota a los periodistas

(POR TELEFONO)

MADRID, 9 (6'10 t.)—Los redactores de los diferentes periódicos de esta Corte, han acudido al Hotel Ritz con objeto de entrevistarse con el ex ministro catalán, señor Cambó, quien les afirmó que ayer se había entrevistado con el duque de Maura, con quien habló extensamente.

Dijo también que hoy había almorzado acompañado de don Pedro Sáinz Rodríguez y que esta tarde facilitaría a los periodistas una nota explicativa de sus entrevistas con personalidades políticas.

El señor Cambó terminó diciendo:

—Creo que no podrán ustedes quejarse de mí.—Mencheta.

EN LA RUTA

Necesidad de enmienda

Del importante discurso pronunciado por el ex ministro don Juan de la Cierva en el mitin de orientación social celebrado el pasado domingo en el Teatro de la Comedia, de Madrid, conviene destacar aquellos párrafos en que ocupándose de los últimos sucesos políticos acaecidos en nuestra Patria en los pasados años, dijo el orador que no había sido responsable la Monarquía de nada de lo ocurrido, sino que lo fueron los políticos que entonces y antes gobernaban a España.

La venida de la Dictadura, conviene también aclararlo, no fué un acto de ansia de poder del general Primo de Rivera, sino la exposición de la voluntad nacional contra los políticos que regían la gobernación del país, cuya protesta nacional recogió en medio de clamores de entusiasmo el inmortal Primo de Rivera.

Y lo reconoce así el señor La Cierva cuando confiesa llana y lisamente que todos aquellos errores de la pasada política anterior a 1923 hay que invocarlos para arrepentirse de ellos, pero no para lanzarlos sobre el Rey, que no los pudo evitar.

Reconocemos la nobleza del señor La Cierva al proclamar en un acto público de la importancia del mitin de la Comedia, sus propios yerros y los desaciertos de los que, como él, intervienen en el Gobierno; pero es preciso que eso no se quede sólo en la confesión del pecado, si no sigue un decidido propósito de enmienda.

En la conciencia de todo el mundo está la necesidad de una renovación en la política nacional, y mal camino será para el futuro seguir los pasos de los que llevaron a España al caos político y económico.

Lea V. NUEVO DIA

Lo que dice la Prensa Sigue coleando lo del anticipo reintegrable

Es necesario una campaña activa de los elementos de orden

MADRID, 9 (5 50 t.)

(POR TELEFONO)

El periódico gráfico de la mañana, en su número de hoy, publica un artículo protestando de la campaña iniciada por los elementos republicanos contra los periódicos que se aprovecharon del anticipo reintegrable a la Prensa.

Explica dicho rotativo los orígenes de este anticipo que pueden testimoniar todos los ministros de Hacienda que se han sucedido desde que se concedió aquella subvención reintegrable por el Estado.

Publica después la lista de los periódicos que usan de aquel beneficio y se dirige a todos ellos pidiendo solidaridad para defenderse contra la campaña iniciada.

La propaganda monárquica

El mismo diario de la mañana se ocupa en otro editorial de la campaña monárquica iniciada en toda España, diciendo que ahora sólo se debe a iniciativas aisladas, pero que es preciso procurar una estrecha cohesión de todos los grupos monárquicos para emprender una campaña activa y sistemática en la que intervengan todos los elementos de orden, para evitar que vuelva a la política anterior a 1923.

El tópico de las derechas

El órgano de los católicos españoles, en su edición de hoy, entiende que no debe usarse actualmente el tópico de las derechas y de las izquierdas, porque ello equivale a tanto como hablar de la cultura y de la incultura.

Dice que son hombres de las derechas todos los que desde el laboratorio o desde la biblioteca colaboran por el progreso de la intelectualidad.

Termina pidiendo dicho periódico que el Estado subvencione la enseñanza primaria privada, de igual modo a como se hace en otros países.

La crisis francesa

Otro diario madrileño comenta la actual crisis del Gobierno francés, diciendo que si Mr. Poincaré hubiera aceptado el encargo de for-

mar gobierno, dicha crisis se hubiera solucionado rápidamente.

Entiende que no será esta la última que tenga que resolver el actual presidente de la República, Mr. Doumergue, pero opina que ninguna de ellas será tan difícil como la actual.—Mencheta.

DE LA ARGENTINA

Generales arrestados

Cablegrafían de Buenos Aires, que se sabe que los generales Mosconi y Baldrich han sido arrestados por orden del Gobierno. Se ignoran las causas de este castigo.

Entre bromas y veras

Oído a la caja

Otro de los aspectos más interesantes de la normalidad, es el delicado y entretenido pugilato de los periódicos de Madrid, sobre el anticipo reintegrable a la Prensa.

Eso, con ser algo ruidoso en los oídos de la opinión, no llega ni con mucho a las delicias de la propaganda del Patronato Nacional del Turismo.

Y de las que participa el más furibundo detractor de la burguesía, léase turista.

«No más servir a señores que en gusanos se convierten».

¿Dónde y cuándo oímos repetir esto?

¡Ah!, sí, en el Teatro de la Zarzuela.

Pues ni aun así acertamos a comprender los estímulos subconscientes (¡!) que nos llevan a relacionarlo con las comilonas políticas de estos días en el Palace de la Corte.

En el Japón se ha formado un «trust» de los peces de colores.

¿Lo toman ustedes a broma?

Pues ya veremos cuando esté en marcha si le es fácil a todos los mortales sonreírse y menos carcajearse de los peces de colores.

¡Como que tendrá sus grandes órganos en la Prensa, de imprescindible carácter izquierdista!

La democracia de ahora es así.

Ayer en Arroyo del Puerco Importante mitin de propaganda de la Li- ga Agraria

Ayer por la mañana, a las once y media, se celebró en el teatro de Arroyo del Puerco un importante acto de propaganda de la Liga Agraria, al que concurrieron más de un millar de patronos y obreros agrícolas, siendo de destacar en este acto la presencia de numerosas señoras y señoritas.

Ocupó la presidencia el secretario del señor gobernador don Antonio Palao, con los organizadores del mitin y los oradores.

También tomaron asiento en el escenario, el concejal don Diego Sánchez, sacerdote; don Aureliano Vivas, farmacéutico; don Nicolás Sánchez, don Pablo Jiménez, don José Guillén y don Francisco González, industriales; don Cándido Franco, maestro nacional, y los labradores don Virgilio Parra, don Juan Bravo Mogollón, don Julio y don Emilia no Sanguino y don Joaquín Molano.

De Malpartida de Cáceres concurrieron don Sebastián Mogollón, don José Moreno, don Amando Barbosa, don Alejandro Reveriego, don Francisco Rebollo, don Ladislao Moreno, don José Polo y don Antonio Casares.

Los discursos

Primeramente pronunció un breve discurso don Antonio Chaves, que elogió la labor que vienen desarrollando por la provincia los organizadores de la Liga Agraria y exhortó a los campesinos a prestar atención a esta importante cruzada, si se quiere el resurgir de nuestros campos y la prosperidad de la patria. Fué muy ovacionado.

Acto seguido se levantó a hablar el periodista don Miguel Marín, que hizo la presentación de todos los oradores, dedicándoles frases de elogio y alabando la propaganda agrarista en la provincia de Cáceres, de la que puede esperarse mucho, así como abordó algunos importantes problemas que afectan los obreros agrícolas, principalmente los que se refieren al cumplimiento de las leyes sociales y de éstas principalmente, al Retiro obrero.

El señor Marín escuchó al terminar su discurso una gran ovación.

Después hizo uso de la palabra el labrador de Malpartida de Cáceres, don Julio González Sandoval, a

quien el público saludó con una salva de aplausos.

Saluda a las autoridades y dice que viene a tomar parte en este acto, acucia lo por el deseo de tributar un entusiasta aplauso a los honrados labradores del Arroyo. Si yo fuera artista, dice, buscaría el símbolo del trabajo, no en los obreros de la industria, ni en los de las ciudades, sino que vendría a inspirarme en los yunteros arroyanos.

Dice que la Liga Agraria no quiere nada ni pide nada, sino que predica la unión de todos los elementos que del campo viven. El agrarismo es una realidad, es la agricultura que se organiza para la defensa de los intereses del campo. Se lamenta de que en España no haya Ministerio de Agricultura y de la poca cantidad que el Estado dedica de presupuesto para estas atenciones. Añade que es preciso actuar enérgicamente contra el caciquismo secular y dirigiéndose al representante de la autoridad le ruega que transmita al gobernador civil de la provincia, señor Cañal, que merece por la rectitud de su proceder, por su destacada personalidad y por la justicia de sus decisiones, el dictado de cacereño por derecho propio, el deseo de los campesinos de esta provincia de que no nos manden un político forastero encastillado e impuesto, sino que se deje en libertad de elegir representante en corte a un hijo de esta provincia que sienta las necesidades y los problemas de la agricultura.

Dedicó un maravilloso canto a la bandera de España, haciendo un símil con el color amarillo del oro, que está en el medio, separando a los dos colores rojos que son el patrono y el obrero del campo.

Al terminar su discurso el señor González Sandoval escuchó una ovación entusiasta.

Más tarde ocupó la tribuna don Claudio Casares Sanguino, que saludó a las señoritas presentes en el acto, diciendo que ya que no podía ofrecerles las bellas flores

de los primorosos jardines de otras provincias, ponía a los pies de la mujer arroyana un ramillete de tomillo, romero y cantueso, que producen las tierras cacereñas.

Habla de la situación precaria porque atraviesa la agricultura en España y dice que es preciso buscar urgente solución a los problemas del agro para evitar que continúe la ruina del patrono agrícola y la miseria del hogar de los obreros.

Se ocupa de las grandes extensiones de terrenos sin cultivar que existen en nuestra patria, que es la única nación de Europa que conserva en pleno siglo XX ese régimen latifundista. Dice que la Liga Agraria predica la unión de todos los que del campo viven si se quiere de veras realizar una revolución profunda, dentro del orden y amparados por la ley.

Añade que es preciso y urgente el remedio para las familias de los campesinos, que no pueden subsistir por más tiempo con los mezquinos jornales que hoy disfrutan.

Terminó su interesante discurso elogiando al noble y trabajador pueblo arroyano. Fué ovacionadísimo.

Seguidamente, don David González Caballero hizo uso de la palabra diciendo que quisiera poseer gran elocuencia en aquellos instantes, para dedicar un bello canto a la mujer arroyana y poder formar un ramillete con las más delicadas flores para depositarlo a sus pies.

Se ocupa del problema social del campo, que dice que hay que modificar interesándose los labradores en la causa pública, imponiendo su voluntad para el triunfo de sus reivindicaciones en el momento solemne de emitir el sufragio. Enumera los problemas del agrarismo nacional que demandan urgente remedio y excita a la unión de todos los labradores como único medio de conseguir la salvación de la agricultura y el engrandecimiento de la Patria. Fué aplaudido.

Ultimamente ocupó la tri-

buna don Domingo Martín Javato, que dice que siente especial emoción al dirigirse a los arroyanos, porque a su corazón se agolpan los más caros afectos que dicta la gratitud y porque su inteligencia se niega a concebir otras que no sean las dictadas por aquellos sentires de cariño.

Ensalza en párrafos delicados y elocuentes la presencia de la mujer en este acto, dedicando un bello canto a la mujer arroyana, que atesora la belleza y las virtudes de la mujer española.

Se ocupó ampliamente del problema de los arrendamientos rústicos y de los subarriendos, diciendo que no toda la culpa de los males que aquejan a la agricultura corresponde únicamente a los propietarios de la tierra, sino que buena parte de la aguda crisis económica porque atraviesa, corresponde a los subarrendatarios que guardan para sí todos los aprovechamientos de las fincas y hacen pagar el importe de la renta, muchas veces con crecido interés, a los medieros y pequeños colonos.

En brillantes párrafos que el público interrumpe con repetidos aplausos, trató de otros aspectos del problema y de las soluciones que apuntan los organizadores de la Liga Agraria, a la que deben pertenecer, dice, todos los que de veras amen la justicia, el progreso de nuestra primera fuente de riqueza, que es la agricultura y el engrandecimiento de España.

El señor Martín Javato al terminar su disertación, fué largamente ovacionado.

El mitin terminó en medio del mayor entusiasmo.

L. Giraud

DENTISTA

Plaza Mayor, 3 Teléfono 176

Venta de leñas

Se venden las que resulten del corte que se realizará en parte del arbolado de la finca «Alberca», admitiéndose ofertas por escrito hasta el día 15 del mes actual en la Administración del propietario, señor conde de Adanero, en esta capital, Plaza de Santa Ana, número 1, donde pueden examinarse el pliego de condiciones.

Cáceres, 4 de Diciembre de 1930.—El administrador, Miguel Gil.

Frivolidades

En casa del modisto

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

Chuncha está desesperada. En la presente «season» todos los modelos que ha visto muestran las faldas extraordinariamente largas, tan largas, que apenas permiten lucir el fino contorno del tobillo.

—Y lo peor—dice—es que siguiendo esta tendencia, cosa inevitable porque así lo ordena la Moda, parece que me someto al dictatorial deseo de Tintín Montoya, que siempre me dice llevo las faldas muy cortas.

—¿Es su novio ese Tintín?—pregunta ingenuamente la mamá de Cira, amiga de Chuncha.

—¿Novio? ¡Qué cosas dice usted!... Eso ya no se lleva. Tintín Montoya es un muchacho «bomba» que está a un «nivel libra», y «burra» conmigo una atrocidad. Es tontísimo y dice una de salvajadas...

—¡Pues sí que es una monada el angelito!—exclama la mamá de Cira, que como ha nacido en otro siglo, no comprende una palabra de lo que Chuncha le dice.

Antonio, hijo de esta señora y hermano por lo tanto de Cira, si debió entender perfectamente a Chuncha; pero nada debió agradecerle el desconcertante



discurso de la muchacha, por cuanto volviéndose a su hermana, le dijo:

—¡Qué lástima de Chuncha; tan linda como es y tan mema! Y lo peor es que pretende imitar a ese tonto de Tintín Montoya, hasta en el modo de hablar, que no es precisamente como para entrar en la Real Academia.

Comenzaba el desfile de modelos. Varios son los que trajeron la atención de nuestras amiguitas, pero ninguno tanto como el bautizado con el poético nombre de «Un jour viendra» Este lindo modelo está hecho en «crep satén» rosa salmón. La falda muy larga, con bastante vuelo, lleva en su borde dos volantes en forma. El talle es alto recordando los modelos del segundo imperio, y el cuerpo muy abierto de escote en los hombros y breve en el sentido vertical.

Sobre tan lindo modelo va un breve abrigo de «moiré» verde pastel, cruzado delante y anudado por dos grandes caídas que rematan los delanteros. Un gran cuello «smoking» de «renard argent» adorna suntuosamente la linda prenda.

Al aparecer la modelo llevando, con esa gracia inimitable de las profesionales de la elegancia, tan deliciosa «toilette», una exclamación de entusiasmo se escapó de todas nosotras; pero Chunchita, adelantándose a todos los deseos, dijo, dirigiéndose a «Madame la directrice».

—Es un amor de traje. Me lo quedo.

Y ni siquiera miró el cartoncito en que una «segunda» mostraba el precio de lindo vestido que tantas muchachas envidiarán a Chuncha en las fiestas del gran mundo en la presente «season».

Pero Antonio Cifuentes dijo por lo bajo:

—¡Lástima que ese vestido tan bello, se vea condenado a lucir siempre sobre un maniquí sin cerebro!

MUÑECA

Fábrica de Muebles y Almacén de Maderas MARCOS MARIÑO

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZO
CUARTOS DE BAÑO

y toda clase de materiales de construcciones

Oficinas y Exposición

FÁBRICA, 147.

AVENIDA DE LUIS DE ARMINAN, 1

OFICINA, 40.

Fábrica y Almacén de Maderas.

— C Á C E R E S —

CÁCERES 13 MEDALLA

José Candela Magro

CÁCERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS,
YESOS, CEMENTOS Y AZULEJOS

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Estrados y togas El día en la Audiencia

SALA DE LO CRIMINAL

Señalamientos para mañana

Causa procedente del Juzgado de instrucción de esta capital, seguida contra Luciano Florentino López Redondo, que realizó los siguientes hechos:

El día 1 de Abril último, el procesado, condenado anteriormente dos veces en juicio de faltas por hurto, sustrajo con ánimo de lucro de la finca conocida por «Cerca de Valdeflores», sita en el término de esta ciudad, dos cargas de monte bajo, tasadas pericialmente en 10 pesetas, habiendo sido también condenado el procesado tres veces por delitos de hurto.

El señor fiscal califica los hechos de un delito de hurto y solicita se imponga al procesado la pena de dos meses y un día de reclusión, costas e indemnización de las cargas de monte.

El letrado, señor Aranguren, solicita la absolución del procesado, al que representa el procurador señor Ramírez.

Corresponde la ponencia al magistrado señor Rodríguez.

Están propuestos cuatro testigos.

Secretaría del señor Ortiz.

Otra del Juzgado de Logroño, que se sigue contra Eulogio Pedro Antonio Alvarez de Tena, que ejecutó los hechos siguientes:

El procesado don Eulogio Alvarez de Tena, de buena conducta y sin antecedentes penales, aunque sí los tiene procesales, ejercía el cargo de secretario del Ayuntamiento de Campo-Lugar desde Noviembre de 1924 hasta Junio de 1929, en que fué suspenso, durante cuyo tiempo, a parte de otras anomalías en su actuación como tal secretario, que no se ha comprobado tengan carácter delictivos, ha realizado los hechos siguientes: Cuando todavía no estaba formalizado el reparto de cuotas de utilidades para el ejercicio de 1929, y por tanto sin autorizar el cobro de las mismas, durante los meses de Marzo y Abril de dicho año, con unidad de intención y propósito, exigió, cobró y retuvo para sí, sin ingresarlas en arcas municipales, las cantidades siguientes: 100 05 pesetas a don Enrique Cortés, de Trujillo; 133'50 a don Ricardo Hidalgo; 420 a don Andrés Castellano; 201 a don Antonio Solís; 257 a don Manuel Nogales; 180 a doña Purificación Márquez; 105 a don Vicente Alvarez; 105 a don Antonio Alvarez

y 105 a herederos de don Manuel Artaloytia, que suman un total de 1.592 25 pesetas, de las cuales ha reintegrado con posterioridad a los interesados 100 05 de don Vicente Alvarez e igual cantidad a los herederos de Artaloytia.

En Abril de 1929, el procesado cobró a don Fernando Jiménez, contratista de las obras de unas escuelas que se construían en Campo Lugar, 283'80 pesetas, importe del anuncio que para la subasta de indicada obra se había publicado en el periódico de la provincia Nuevo Día, cantidad de la que se apropió para sí y destinó a usos particulares con ánimo de lucro, por cuyo motivo hubo de satisfacerlas a la Administración de dicho periódico y por cuenta del Ayuntamiento, el agente de éste don Simón Bohigas, resultando el erario de Campo Lugar perjudicado en citada cantidad.

Los hechos consignados en primer lugar los califica el señor fiscal de un delito de estafa y lo últimamente consignado de un delito de malversación de caudales públicos, solicitando se imponga al procesado, por el delito de estafa, la pena de seis meses de reclusión, y por el de malversación la de dos años de inhabilitación especial para cargo público durante dos años, 1.000 pesetas de multa y las costas.

El letrado señor Pérez Córdoba solicita la absolución del procesado, representándolo el procurador señor Moro.

Corresponde la ponencia al magistrado señor Merino.

Hay citados para la celebración de la vista catorce testigos.

Secretaría del señor Ortiz.

Este señalamiento fué suspendido en 6 de Octubre último.

SALA DE LO CIVIL

Pleito procedente del Juzgado de Primera Instancia de Llerena, seguido entre don José Cuenda Llanos contra la Compañía de ferrocarriles de Peñarroya y Puertollano, sobre indemnizaciones de daños y perjuicios.

Defienden las partes los letrados señores Alegre y Murillo, representándolo los procuradores señores Solís y Mateos

Corresponde la ponencia al magistrado señor González.

Secretaría del señor Ortiz.

Sentencias

En causa procedente del Juzgado de instrucción de

¡COMERCIANTES!

¡AHORA O NUNCA!

Cajas Registradoras A 22 DUROS FRANCODEPORTE

Artículo interesante. Para agentes revendedores por cuenta propia, concedemos exclusivas y grandes descuentos. Escribid:

Cajas Registradoras Mundial Apartado 6 - CASTELLON



Hervás, se ha dictado sentencia condenando a Julio Dalmacio Blanco Carcia, como autor de un delito de homicidio, a la pena de seis meses de prisión y pago de costas, condenándose además, como autor también de una falta de lesiones a la pena de cinco días de arresto y a que indemnice a Esteban Mallo Martín la cantidad de 65 pesetas.

En causa del Juzgado de Jarandilla igualmente se ha dictado sentencia absolviendo a Feliciano Gómez Timón por un delito de incendio de que se le acusaba.

Justicia municipal

La Sala de Gobierno del Tribunal Supremo ha acordado expedir los siguientes títulos de Justicia Municipal que se detallan a continuación:

Juez municipal de Torremenga, a don Andrés Simón Martín.

Juez municipal de Fuenlabrada de los Montes, a don Francisco Alvarez Muñoz y suplente a don Eusebio Babiano y Babiano.

Casa Jurado

NADA DE FALSAS REALIZACIONES. REALIZAMOS TODO EL ARTICULO DE INVIERNO

Abrigos Señora y Niña. Sombreros Señora y Niña. Impermeables Señora y Niña. Paraguas Señora y Caballero

GENÉROS DE PUNTO Sueters, Gerseys, Camisetas, Calcetines, Medias, etc.

VISITENOS Y SE CONVENCERÁ (Sólo por ocho días)

Concepción, 1 Teléfono, 315 CACERES

MUERTE MISTERIOSA

Los tenebrosos actos de los Soviets

Telegrafían de Roma, que con motivo de la muerte del señor Levin, primer secretario de la Embajada soviética, han circulado los más diversos rumores.

Unos dicen que se trata de un suicidio, pero otros creen que esta muerte es sumamente misteriosa, e incluso se ha llegado a hablar de una inhumación clandestina. Este último extremo parece ser falso por haberse celebrado anteayer a medio día los funerales y entierro de Levin, en presencia de numerosos personajes italianos y soviéticos.

PAPEL PARA ENVOLVER se vende en la Administración de este periódico.

Matadero Municipal

Reses sacrificadas para el consumo público:

- C. Mata. -1 toro.
- B. Hernández. -1 toro.
- C. Chapado. -1 vaca.
- M. Pacheco. -1 toro.
- Fragoso. -1 cabra.
- Varios. -14 cerdos.

¡¡RESPONSABILIDADES!!

Para todos, pero sin olvidar éste:

Diez y seis años de guerra en África, con SESENTA MIL MUERTOS, cerca de DOSCIENTOS CINCUENTA MIL HERIDOS Y ENFERMOS y seis mil millones de pesetas, y QUINCE MIL tullidos, mancos, ciegos y cojos, que esa guerra ha dejado a España.

DE LOS SOVIETS

Los procedimientos de la G. P. U.

Los diarios de Londres comentan severamente la sentencia del Tribunal Supremo de Moscú, «trágica farsa con la que los Soviets sólo buscan un efecto político», dice el «Times».

Todos los diarios estiman que el proceso del partido industrial sólo servirá para aumentar la repugnancia que los procedimientos de la G. P. U. inspiran al mundo civilizado.

Se vende la casa de la calle de San des, número 24. Para tratar, en la misma.

PELIGROS DEL MAR

Siete personas ahogadas

Telegrafían de Boston, que el «schoner» «Storm Petrel», con siete personas a bordo, se ha ido a pique cerca de Westerley, a algunas millas de Connecticut.

INFORMES Comerciales y PERSONALES en España y Extranjero, con absoluta RESERVA - CERTIFICADOS de PENALES, al día, TRES PESETAS. - Comisiones Generales. - Cumplimiento de EXHORTOS. - Compra-Venta de Fincas. - Hipoteca - Casa fundada en 1908. - Director: Antonio Ordóñez. - Agente Colegiado - Preciados, 64. Madrid.

Rápida Ferrocarriles

¿Por qué no se hacen...? Hay muy pocos en la Extrema... Dura... región de España. ¡Extrema...! lejana, muy separada, del corazón dador del vital elixir... moderno... ¡Dinero! No llega el dinero de la fuente: Madrid... a la región lejana...; mas si llega sumiso, por muchos capilares, que juntos hacen torrente, de la región al corazón... que lo vierte en desiguales partes.

¡Dura...! recia, callada, sobria, sufrida... ¿Quizá por esto está extrema, olvidada, desatendida de la Gran Madre... (¡madrastra!).

Extrema... el castigo... Dura la caricia... ¡que pueden volverse leones los corderos... lanzas las cañas!

Hay hambre... porque no hay trabajo... Se quejan los hombres rudos, tranquilos, apacibles, callados...; se quejan, no tienen pan...; no tienen dónde emplear sus nervudos brazos... y saben, ven... ¡porque ya los rudos van sabiendo, van viendo! - ¡oh, tiempos felices e igualitarios cuando vean y sepan todos...! -, que a otros dan para idénticas y hasta menores necesidades, o porque gritan, o porque pegan, o porque tienen padrinos que los ayudan a bautizarse...

Toledo, Cáceres, Badajoz, tienen empeñado propósito que su ferrocarril Talavera Villanueva sea cierto... no el mito que supone la vida lánguida que lleva esa construcción. Se va amenguando la labor...; despiden obreros cuando más necesario era poder tener muchos, como remedio a la crisis pavorosa que en el agro existe.

No hay cosechas, no hay trabajo; miles de ojos ven el paso del sol por el firmamento diariamente; ociosos los brazos... ¡pues ni pan tienen para llevarse a la boca!

Ni propulsión de riqueza y progreso para el mañana... que es el tren...; ni remedio al hambre de hoy... que es el trabajo...

Reparad...; un hombre que trabaja es un canto a la Patria; muchos trabajadores en obra de paz y progreso, será un himno glorioso, y una obra corporal de misericordia: «Dar de comer al hambriento».

LORENCIO

«NUEVO DIA» EN LAS BROZAS

El notable Quinteto Extremeño

(CRÓNICA POSTAL DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Las Brozas, 8 (4 t.) - Ayer domingo, en sesión de la noche - sesión prematura - se presentó en el Teatro Casimiro Ortas, el aplaudido Quinteto Extremeño, del que es director el notable músico cacereño don Nicolás Pérez Ojalvo.

Esta agrupación musical, constituida por artistas de los extremeños, es una de demostración más de las raíces que en Extremadura tienen todas las bellas artes. Con esta aseveración, más amo la música. A todo el que tenga la idea de que el individuo extremeño, es un ser eminentemente artista, se le presenta una nueva ocasión para mostrarse más profundo, más intenso en sus convicciones.

Sin entrar en detenidos análisis que nos llevarían muy lejos - no tanto que el eminente quinteto no saliese ganancioso - hemos sólo de afirmar palmarmente que referida agrupación artística triunfó. Su éxito, además, fué un triunfo pleno, seguro, certero, sin ningún disidente en el acto ideal de juzgar al artista.

M. B.

Catástrofe automovilista Al coronar una cuesta chocan dos automóviles

Los ocupantes resultaron con gravísimas heridas

MADRID, 9 (6'22 t.)

(POR TELEFONO)

Nos dicen de Avila, que en el kilómetro 144 de la carretera de Villacastín a Vigo y en las inmediaciones del pueblo de Muñogrande, ha ocurrido una terrible catástrofe automovilista.

Sucedió en las primeras horas de esta madrugada, entre los automóviles de la matrícula de Madrid número 21.436 y el de Zamora 916.

En el lugar de la catástrofe el terreno hace muchas y muy pronunciadas ondulaciones, por cuya causa chocaron los dos coches al coronar cada uno su pendiente respectiva.

En el momento del choque hizo explosión el motor del coche de Madrid, y el de Zamora quedó empétrado en el otro por sus ruedas delanteras.

Ocupaban el vehículo de Zamora, don Julio Salgado, secretario de la Junta de Abastos de aquella población; su esposa doña Matilde Moreno, su hija Eugenia Salgado, Antonio Lumbo y el chófer Julio García.

Todos resultaron con gravísimas heridas, especialmente Antonio Lumbo, que perdió un ojo y tiene una pierna fracturada, además de varias costillas. En este coche viajaba también una niña de 11 años de edad que resultó ilesa, y al ocurrir el accidente saltó huyendo desprovista al sentir la explosión del motor del coche de Madrid.

En este vehículo viajaban don Juan Hernández Díaz Oñate, capellán del cementerio de la Almudena, de Madrid; Luis Trillo, Mercedes Balda, Miguel Trillo, Emilio Rivas y el chófer Julio Rivera, que resultó con la fractura de varias costillas y el cráneo, con gran derrame de sangre, siendo su estado gravísimo; los demás ocupantes, que también están graves, fueron trasladados a Madrid por ferrocarril y los del coche de Zamora quedaron hospitalizados en Avila. Antonio Lumbo falleció a las cuatro y media de la tarde.—M.

EL REY EN LA PROVINCIA

El monarca permanecerá tres días cazando en la finca "Claverías,"

En el rápido Madrid-Lisboa ha llegado esta mañana el monarca a la estación de Valencia de Alcántara para trasladarse a la finca «Claverías», propiedad de don Antonio Garay, sita en los términos de Salorino y Membrío, donde permanecerá tres días cazando.

Acompañan al rey, el infante don Alfonso de Orleans; el propietario de la finca don Antonio Garay, su distinguida esposa doña Narcisca Espinosa y su bella hija María Josefa; los condes de Maceda, de Villa Gonzalo y de los Viales; el general Saro, conde de la Playa de Ixdain, el marqués de Buntel, don Basilio Gutiérrez Cedrón y don José Tejero.

En la estación de Arroyo esperaban al monarca los gobernadores civil y militar, que subieron al tren regio acompañando a don Alfonso hasta la finca.

Esta misma mañana, con un tiempo espléndido, han dado comienzo los ojeos.

El gobernador civil, señor Cañal y gobernador militar, señor Castelló, regresaron a la capital a mediodía.

DE LA «GACETA» DE HOY

Se abre una información pública sobre las tarifas de los fletes

POR TELEFONO

Madrid, 9 (5'45 t.)—En la «Gaceta» de esta mañana se publica una Real orden del ministerio de Marina, abriendo una información pública a la que podrán concurrir las Cámaras de Comercio y entidades paritales, sobre las tarifas de los fletes, presupuestados por la Compañía Trasatlántica, para percibir en el año 1931 en las siete líneas que tiene en explotación.—Mencheta,

PROCESO RUIDOSO

La sentencia por el asalto al Café España, de Barcelona

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6'15 t.)—Se asegura que mañana dictará sentencia el Consejo de Guerra que ha de juzgar la causa que se sigue contra los autores del asalto al Café España, de Badalona.

Se da como probable que el Tribunal, de acuerdo con la teoría que sustentó en su informe el señor Barriobero, no aprecie la agravante de premeditación y por lo tanto se rebajará la pena a los encartados.—Mencheta.



Javier

FOTOGRAFO

Casa especial en ampliaciones Venta de artículos fotográficos

TRABAJOS DE AFICIONADOS

Venta de marcos y molduras para fotografías

Aparatos KODAK AMPLIACIONES a plazos

KODAK - AGFA - PATHE BABY - ZEISS IKON

Alfonso XIII, número 12 CACERES

Mundo conocido

LLEGARON:

De La Cumbre, don Miguel Arias Sánchez.

—De Madrid con su hija doña Petra don Jacinto Enciso de las Heras.

SALIERON:

Para Madrid, el ingeniero agrónomo, don Vicente Alonso Salvadores y sus hermanos los señores de Ferrero Pardo.

—Para el campo, don Florencio Durán con su familia.

—Para Almendralejo, el funcionario de aquella Sucursal del Banco Hispano Americano, don Luis Grande Navascués

Lactofitina, EL TÓNICO RECONSTITUYENTE INFANTIL QUE LOS MÉDICOS RECOMIENDAN POR SUS EFICACÍSIMOS RESULTADOS

FALLECIMIENTOS:

En Plasencia falleció el día 3 del actual, el respetable señor don Juan Barona Acedo Rico, persona muy reputada en aquella localidad donde su muerte ha producido general sentimiento entre todas las clases sociales.

A su viuda e hijos y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

También falleció anoche en Perales del Puerto, el alcalde de aquel pueblo, cuya gestión al frente del Municipio desde largos años produjo las mejoras que hoy todo el mundo reconoce altamente beneficiosas.

Su muerte ha de ser muy sentida al conocerse por las numerosas personas que apreciaron las bellas cualidades que adornaban al finado, hombre emprendedor y activo, de afable trato, que tantas amistades conquistó.

Nosotros, que nos honrábamos con su trato, sentimos muy profundamente la desgracia, haciendo presente a su esposa e hija, la participación tan sentida que tomamos en su aflicción.

EN ARTESANOS:

La fektividad de la Pura tuvo ayer su mejor expresión en los actos profanos mediante el animado baile que se celebró anoche en el popular y simpático Círculo de Artesanos al que concurrieron numerosas muchachas todas ellas muy guapas.

Felicitemos a la Directiva por el éxito.

La reina de las cervezas LA CRUZ DEL CAMPO

«Cáceres Automovilista»

Revista profesional

En sus oficinas encontrará el público en general cuantos detalles desee sobre interpretación del vigente Reglamento de circulación y el de Patente Nacional, examen de conductores, matrículas de coches, cambios de dominio, servicio público, etc., etc.

También se encarga de la preparación de documentos para solicitar de la Junta Provincial de Transportes, los permisos determinados en el Reglamento y para el régimen de exclusivas.

San Antón, 7, bajo. — Cáceres. — Teléfono 284.

Horas de oficina: de diez a dos y de cuatro a siete, todos los días laborables.

Casa Castaño

Cerveza «El Agulla» en botellas
Todos los días Martes y Miércoles
Mora, 7. Teléfono, 197
CACERES

Andrés Merás

Cirujano del Hospital provincial
CONSULTORIO DE CIRUGÍA GENERAL
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Consultas a las 12. Canalejas, 62
CACERES

GUERRA FOTOGRAFO

Alfonso XIII, 30, 2.º
CACERES

NUEVO DIA tiene establecida su tarifa oficial de publicidad, y para los anuncios que no han sido previamente convenidos, no puede regirse por los precios de otros periódicos.

Salvajismo en acción Arde una choza donde dormía un matrimonio

Y fué un hijo de ellos el que le prendió fuego, dándose después a la fuga

Durante unas de las pasadas noches se declaró un violentísimo incendio en un chozo situado en las afueras de Jaraiz, habitado por su propietario Braulio García Mesón, con su esposa.

Inmediatamente acudieron las autoridades, fuerzas de la Guardia civil y el vecindario que, a pesar de los trabajos realizados, no pudieron sofocar el fuego, pues todo el chozo era ya pasto de las llamas.

Referido chozo era de las llamadas de horma, de piedra y barro hasta un metro de altura, y el resto de ramaje, con un diámetro de dos metros y medio, en el cual tenía su domicilio referido matrimonio que se hallaba durmiendo a la hora en que se produjo el fuego y se apercibieron de que el chozo ardía por el exterior; entonces procuraron ponerse a salvo y lo lograron milagrosamente, pues todas las paredes eran pasto de las llamas. Los dos infelices salieron al exterior, precipitadamente, sin que pudiesen salvar nada de sus enseres, ni las ropas que tenían en la humilde vivienda, quemándose todo, incluso un billete del Banco de España, de 50 pesetas y otro de 25, que guardaban en dos cestos de ropa de Celestino Gil y Marín Crespo, que allí los habían dejado para lavarlos al día siguiente.

Las pérdidas se calculan en 2 000 pesetas, sin que afortunadamente hubiese que lamentar desgracias personales, pues solamente Braulio se produjo unas erosiones en la frente cuando salió huyendo de la choza al apercibirse del fuego. Una vez apagado y desaparecido el peligro de propagación, la Guardia civil se dedicó a averiguar las causas del siniestro, resultando que comenzó por el exterior del chozo y les que lo habitaban nada observaron, hasta que lo vieron arder completamente, habiéndose notado que un hijo de Braulio, llamado Antonio y de 27 años de edad, no había acudido a sofocar el fuego como lo hicieron dos hermanas suyas con sus respectivos maridos.

Este proceder infundió sospechas a la Benemérita y encaminó sus gestiones a averiguar el paradero de aquél, logrando conocer de un modo confidencial, que dicho individuo había hablado aquella noche en la calle del Sepulcro, con Antonio Bote López y otro, a quienes les contó los disgustos que estaba pasando con su padre, pidiendo a Antonio unas cerillas para encender el cigarrillo, por lo que se sospechó que con ellas prendió fuego a la choza. Y como el hijo de Braulio no hubiera vuelto a ser visto, ignorándose además su paradero, ya que no tenía domicilio conocido, se continuaron las gestiones en su busca desde la noche del 4 hasta que, a las seis y media de la noche siguiente, fué detenido en la finca denominada «El Paul» y en momento en que cruzaba la carretera de Casatejada para internarse en ella y guarecerse en un cereado deshabitado.

Al ser interrogado negó rotundamente su participación en el hecho que se le imputaba, pero estrechado a preguntas terminó confesando que a las diez de la noche del día 3 había hablado con Antonio Bote y Pedro Muñoz sobre los disgustos que tenía con su padre y que al primero le pidió unas cerillas que le entregó, y una vez que se separó de ellos se dirigió a la choza de su padre, a la cual prendió fuego por la parte exterior que da al Norte, huyendo acto seguido hasta el sitio llamado «El Ramarrón», donde pasó toda la noche escondido entre unas matas, saliendo al amanecer para las fincas Balvellido y dehesa boyal, donde pasó el día; cuando anocheció marchó a campo traviesa por entre los olivares hacia Jarandilla y Losar, regresando por los mismos sitios hasta el punto en que fué detenido cuando se dirigía a la finca de Victorio Serrejón, muy próxima, para recoger unos pantalones y pasar en ella la noche.

Inmediatamente fué entregado al Juzgado.

¿Cual es el periódico que más conviene al anunciante?

Al que le interese, debe averiguarlo.

NUEVO DIA desea que cuantos quieran, presencien su tirada.

Telesforo Díaz y Muñoz

APODERAMIENTO DE MUNICIPIOS

Apartado de Correos núm. 17
Teléfono núm. 389

CACERES
Instituto, número 6

DEL PASADO MEMORABLE

Joaquín María López, el más grande de los oradores y Espronceda, el más genial de los poetas, consagraron los sentres de sus corazones, en los momentos postreros de sus vidas, a las hijitas que querían entrañablemente

A mi querido amigo Juanito Pérez García, al que jamás podré pagar las pruebas de afecto que le debo, ni agradecer tampoco cumplidamente sus elogios, aplaudiendo como obra propia mía la Literatura e Historia que «fusilo».

Postrado ya en la agonía mientras va muriendo el hombre dice balbuciente el nombre del ser a quien más quería.

Esta gran verdad estampó el dramaturgo insigne don José Felú y Codina en «La Dolores»; pues todos los gemos y los que no lo son, porque todos igualmente recibieron de Dios corazón, al morir pronuncian los nombres de aquéllos a quienes más amaron.

Al alborar la primavera mañana del 23 de Mayo de 1842, murió José de Espronceda; enfermo desde cuatro días antes, el que siempre fué un niño grande, el crup, el garrotillo, la enfermedad que a los niños acomete, fué la que le mató.

Joven, sólo contaba 34 años, próximo a contraer matrimonio con Bernarda Beruete, las palabras postreras que pronunciaron sus labios en los estertores agónicos no fueron para nombrar a su amada, sino para decir a los buenos amigos que su lecho rodeaban: «Tengo una hija que se llama Blanca; está educándose en la calle de Hortaleza, en el Colegio de doña María Aguilar; la nombro mi única heredera. Es niña, velad por ella, amigos míos; librar la de las borrascas que le proporcionará la vida».

Esto dijo y fueron sus palabras últimas al mediar la noche del 22 al 23 de Mayo; después enmudeció para siempre. Cuando a la una de la madrugada llegó el notario don Luis de la Morera, Espronceda ya no hablaba; su amigo don Joaquín Muñoz Bueno, repitió al notario las palabras últimas del poeta.

Joaquín María López, orador más sublime que Castelar, murió, según la partida de defunción, expedida por el teniente mayor de cura de la iglesia parroquial de San Martín, al mediar el día 14 de Noviembre de 1854, en el número 9, cuarto segundo de la calle de la Salud, de Madrid, a consecuencia de un cáncer en la lengua.

La difteria, el garrotillo, hoy ya enfermedad evitable y curable, mataba como el rayo; el cáncer aún incurable y terrible enfermedad, mata inexorable pero lentamente; si sólo horas estuvo

Espronceda privado del uso de la palabra, López lo estuvo durante dos años.

¡Horrible martirio para el fácil orador sentir la imposibilidad de hablar!

En Octubre de 1852, el escirro, la induración de la lengua le obligó a cerrar el bufete, viéndose en la dolorosa necesidad el que sólo contaba para vivir con su trabajo de abogado, de abandonar la profesión; el que había sido todo en España: tres veces ministro; nueve veces diputado a Corte; presidente del Consejo de ministros, y aún más, presidente del Gobierno de la nación cuando la revolución sin sangre del año 1843, para que pudiera subsistir fué nombrado ministro togado del Tribunal de Guerra y Marina; el pobre enfermo, al recibir el nombramiento, dijo: «ya me dieron una «cama en el hospital».

Sin poder hablar durante dos años, el día antes de morir escribe su codicilo y en él stampa palabras enternecedoras, sublimes, más sentidísimas y elocuentes que todas las que en sus discursos pronunciara y en las que acordándose, ya postrado en la agonía, de la persona a quien más amaba, dice lo que voy a copiar y que no habrá nadie que lea si sentir sus ojos humedecidos por lágrimas, como corren las mías por mi rostro en el momento en que las cláusulas del codicilo copio:

«Tengo una hija natural que seis años ahora cuenta, llamada Elisa.

«Un perfumador, que también sirve de palillero de oro que siempre he tenido en la mesa de mi despacho y que me regaló un patrocinado a quien sus acusadores pidieron la pena de muerte, será para ella; como el piano que quedó en mi casa de Villena y el estante con sus libros de poesías y novelas que está en el cuarto inmediato a mi alcoba; para ella también serán los bienes escasos de que puedo libremente disponer.

«Encargo a los que me quieren, que procuren dar a mi hija educación esmerada, para que tenga prendas que compensen lo desfavorable de su posición.

ANTONIO LOPEZ ALVAREZ PINTOR DECORADOR

Almacén de papeles pintados y decoración completa EXPOSICION Y DESPACHO: San Pedro, 12, y Parras, 31.-CÁCERES

«No sé si aconsejar que la hagan adquirir gran cultura literaria para aprovechar sus brillantes disposiciones. ¡Se paga tan cara la superioridad en el mundo!

«No encargo nada sobre esto, porque además lo creo inútil. El genio es una planta espontánea. Si la mano de Dios deja caer su semilla entre los matorrales del desierto, allí se desarrolla; si el hombre se empeña en producirlo a fuerza de desvelos y de preparación, trabajará en vano, porque el hombre no puede producir una chispa de la divinidad.

«Nada, pues, encargo respecto a esto: pero sí deseo y pido e imploro a los tutores y curadores que nombro y a todos los que me quieren, que procuren templar sus pasiones, porque temo mucho a su corazón que muestra ya ser el resultado de la unión del corazón de su madre y del mío.

«Si así es ¡borrascas te esperan, pobre niña! Mis ojos se vuelven en este momento preñados de lágrimas hacia tí, que estás ahora alegre entregada a los juegos propios

de tu edad. Forzoso es que termine.

«Adiós, prenda mía: que El proteja tu inocencia en la infancia y tu voz».

Joaquín María López, orador sublime; Espronceda, el poeta genial; todos los humanos que debemos a Dios la fortuna de tener corazón, al morir entre plegarias y rezos nombraremos balbucientes a las personas que entrañablemente amamos.

Postrado ya en la agonía mientras va muriendo el hombre dice balbuciente el nombre del ser a quien más quería.

José IBARROLA

OLYMPIA PERFUMERIA Y NOVEDADES

FRANCISCO BURGOS ALFONSO XIII, 27.-TELÉFONO 21

Para los hotelitos

Relojes de pared de todos precios, al contado y a plazos. Discos irrompibles para gramófonos de ópera italiana a 7'25 el disco doble.

Se sirven recetas de los señores oculistas, con cristales ZEISS, a precios de tarifa. En la RELOJERIA de ALVAREZ, Moret, 14. Cáceres.

Horroroso suceso Un hombre muerto de cuatro puñaladas

El agresor se presenta a la Guardia civil

En la Casa Cuartel de la Guardia civil de Casas del Castañar, en la madrugada de ayer se presentó un propio enviado por el juez municipal de Cabrero, requiriendo el auxilio de la fuerza para la busca y captura de Severino Martín Pérez, de 23 años de edad, soltero y de oficio labrador, autor de las heridas producidas momentos antes a Angel Tierno Prieto, de 41 años, casado y propietario.

La benemérita se trasladó a referido pueblo de Cabrero, donde encontró a la autoridad judicial instruyendo las oportunas diligencias y al médico titular de Casas del Castañar, don Heliodoro Varona, que asistía al herido, el cual presentaba cuatro horrorosas heridas, una incispunzante, de once centímetros de extensión, que dejaba al descubierto los músculos profundos de la región lateral izquierda del cuello y el paquete vasculonervioso del mismo lado y las otras tres en el hombro del mismo lado, de tal gravedad estas

últimas, que falleció a la media hora de haber, sido asistido.

Cuando la Guardia civil se disponía a practicar gestiones para la busca de Severino, conduciendo a éste se presentaron en Cabrero otros guardias del puesto de Casas del Castañar, pues el agresor se había presentado en la Casa Cuartel manifestando que él era el autor de las heridas causadas a Angel Tierno, diciendo que se vio obligado a ello, porque cuando se dirigía a su casa y al llegar a la misma puerta, le estaba esperando y se tiró a él dándole un golpe con un palo, en cuyo momento sacó del bolsillo una navaja y le asestó varios golpes con ella.

También dijo que entre ambos habían mediado varias palabras al anochecer.

La navaja con que le causó las heridas, es de unos siete centímetros de longitud, la cual le fué ocupada por la benemérita.

El detenido quedó a disposición de la autoridad judicial.

En Baños de Montemayor Se oye un disparo en el silencio de la noche

Y fué debido al altercado que promovieron unos borrachos

Serían aproximadamente las diez de la noche de anteaer, cuando se oyó un disparo de arma de fuego que parecía proceder de la Plaza de Pizarro, de Baños de Montemayor.

Inmediatamente la Guardia civil hizo activas gestiones para averiguar las causas de la detonación, consiguiendo enterarse de que el disparo lo había hecho el vecino de aquella localidad, Dalmacio Velloso Guardado, de 49 años de edad, casado, jornalero, utilizando para ello una pistola antigua.

Este individuo, momentos antes había disputado en la calle con Bernardino García Iglesias, de 42 años de edad y jornalero, encontrándose los dos en estado de embriaguez. Después que se separaron, el Dalmacio dis

paró el arma al aire en dicha plaza.

La pistola no ha podido ser hallada a pesar de la busca realizada por la benemérita, creyéndose que la tiró después de hacer el disparo o que se la quitaron para que no le fuese intervenida, por lo que la benemérita hizo un minucioso reconocimiento en el domicilio de un hermano político suyo, sin que obtuviese el menor resultado satisfactorio.

La Guardia civil procedió a la detención de Dalmacio como autor de un disparo y por carecer de la correspondiente licencia para el uso del arma, y también detuvo a Bernardino, por ser el promotor del altercado, poniendo a los dos a disposición del Juzgado.

LO AMENAZAN Y GOLPEAN

Por haber dado cuenta de que cogieron unos caramelos

El vecino de Plasencia, León Crispulo Daza, de 24 años de edad, denunció a la Guardia civil que había sido golpeado y amenazado de muerte por Agustín Mendo Pizarro, de 22 años, y Abraham Albarrán Sánchez, de 23, los cuales le causaron varias contusiones en diferentes partes del cuerpo.

El hecho ocurrió porque encontrándose en la cantina de la estación de la Bazagona, León vió que Agustín y Abraham cogían unos caramelos de los que el cantinero tenía a la venta, y se lo comunicó al dueño, quien les amonestó por tal conducta. Por ello le esperaron a la salida de la cantina y la emprendieron a golpes con él.

Como se quejase de fuer

tes dolores en el cuerpo, el lesionado fué trasladado al domicilio del médico titular de Malpartida de Plasencia, que le prestó la debida asistencia y calificó las lesiones de pronóstico leve.

Los agresores pasaron a disposición de la autoridad judicial.

Se arriendan hierbas, pastos y rastrojera, para trescientas ovejas. Término de Almoharín. Dehesa «Pizarra».

Proposiciones, a Benito Mayoral. Valdemorales.

Aurelio Torremocha

Cirujano-Dentista

Plaza de la Concepción, 27 Teléfono 273

Pida en sus consultas tarifa especial reducida. Dientes artificiales, 7'50 uno. Los mismos, oro todo, fijos, 25 pesetas uno. Reconstrucción de antiguos e inútiles aparatos en oro o cauchú. Composturas en el día.

Las Modas de París Alfonso XIII, número 12.-Teléfono 302. Pielés - Abrigos - Trincheras - Impermeables - Jerseys - Chalecos. Las mejores colecciones y los mejores precios en. Para la venta de artículo de punto, tenemos precios especiales, comprado tres prendas. Nuestras grandes compras nos permiten hacer precios como nadie.

De la provincia La crisis del trabajo en Aliseda

Hora es ya de que los elementos de alguna significación se preocupen de los problemas que afectan de una manera visible al pueblo de Aliseda.

Ya he lamentado en diversas ocasiones, que al celebrarse en el Ayuntamiento sesiones extraordinarias, al tratarse de resolver asuntos enmarañados y de varios miles de duros de cuantía, no hayan dado muestra, con su presencia las fuerzas vivas de que se interesan por conocer la forma de regir los destinos del pueblo, por aquellos que en el cumplimiento de su deber, se ven obligados a resolver toda clase de problemas, por enojosos que sean.

El asunto que hoy vamos a tratar desde estas hospitalarias columnas de NUOVO DIA, es el planteado en el mismo diario por don Cipriano Holgado y al que he de manifestar primeramente, que es problema el de la crisis del trabajo que ha preocupado ya a la Comisión municipal permanente, la misma que después de discutir sobre el particular, no consideró que por el momento se tratara de asunto grave que se hiciera necesario por ahora recurrir a los estremos que el señor Holgado toca, ni a otros análogos, ya que ha empezado la recolección de la aceituna, que aún siendo una cosecha bastante escasa la actual, es seguro que puedan invertirse la mayor parte de los trabajadores que estuvieren sin trabajo.

Además y para que sirviera de alivio a los próximos meses de invierno, el Ayuntamiento, en unión al de Brozas, trabaja con verdaderos deseos para la concesión de un camino vecinal que uniera a estos pueblos, teniendo las más optimistas impresiones sobre la concesión del mismo.

También es propósito del Ayuntamiento de dotar, en el próximo Presupuesto, el Capítulo de Obras públicas de aquellas cantidades necesarias para hacer obras que pongan en decoro la vía pública, pues ya se sabe en el lamentable estado que se encuentran lo mismo las calles que los principales caminos por donde se introducen y se exportan las riquezas que el pueblo produce.

Todo esto, que será puesto en ejecución en el próximo mes de Enero, servirá para mejorar un mal que, si bien y afortunadamente no reviste hoy caracteres alarmantes, pudiera pasados al

unos días convertirse en proporciones más graves.

Y ahora a otra cosa, señor Holgado—dejando a un lado eso de los grandes deseos que usted me atribuye por hacer bien en favor del vecindario—, y sin que hubiese sido mis deseos hasta lo de ahora de dar a la publicidad datos como los que si bien, en evitación a interpretaciones equivocadas que pudiera tomar el juicio ajenos por pretexto, que lo que se pretende es rebajar la actuación del Ayuntamiento anterior.

Pero se me hace necesario, ya que se pone de manifiesto en su artículo, la situación angustiosa del municipio, aclarar los puntos más fundamentales, no para que se entere el pueblo, que está harto enterado, sino para que los señores propietarios forasteros que por haber sufrido en este año un recargo de 150 por 100 sobre volumen total de las cuotas contributivas del repartimiento de Utilidades, después de haber puesto el grito en el cielo, se sorprendan que este Ayuntamiento se encuentre sin recursos económicos estando todo por hacer; podría muy bien darse el caso que se preguntaran: ¿qué hará esta gente con el dinero?

Pues bien; estando próxima la terminación de año, por lo cual es muy probable que lo que haya de gastarse en estos días se trate del ineludible sueldo de los empleados y de más obligaciones generales, puedo adelantarse, sin temor a equívoco, que al cerrar las cuentas han de resultar economizadas unos miles de pesetas.

Y no quiero que esto se deba a ningún milagro de

LUIS INFANTE

Especialista en las enfermedades de GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

(CONSULTA DE DIEZ A UNA Y DE CINCO A SEIS)

GRATUITA PARA LOS POBRES, DE CUATRO A CINCO,

LUNES, MIÉRCOLES Y JUEVES

Alfonso XIII, 7, 2.º

CACERES

esta Corporación; obedece, simplemente, a que conscientes de nuestro deber, nos hemos impuesto el sacrificio de no hacer nada con el fin de ahorrar para pagar deudas que nos dejaron y que tenían su correspondiente consignación en Presupuesto, invirtiendo el dinero que le correspondía a ejecutar obras que no tenían habilitación en los mismos.

Y demos hoy el asunto por terminado, no sin dejar de advertir al señor Holgado que la patria chica no se engrandece dejándole cargas, como una que no he querido mencionar, pero que sería una pesadilla un poco dura para este pueblo durante una veintena de años.

FÉLIX LLANOS

Tomás Martínez Lobo
MOLDURAS EN ESCAYOLA
Y CEMENTO PARA FRONTERAS E INTERIORES
Talleres:
General Margallo, núm. 8-bajo
CACERES

EN AUSTRIA Detención de jóvenes comunistas

Telegrafían de Viena que la Policía ha sorprendido una asamblea ilegal de jóvenes comunistas, deteniendo a los reunidos e incautando de numerosos documentos comprometidos.

Monte de Piedad

Sobrante de empeños

Los dueños de los objetos empeñados en el Monte de Piedad de Cáceres bajo las papeletas cuyos números se expresan a continuación, pueden presentarse en el término de un año a recoger el sobrante que les corresponde del precio en que los aludidos objetos fueron vendidos en la subasta verificada el día 7 de los corrientes.

Número de la papeleta y sobrante que resulta:

54.484	1'10;	54.505	1'15;
54.652	2'75;	54.854	1'25;
54.999	1'95;	55.288	6'95;
55.465	2'60;	55.713	4'70;
55.966	7'76;	56.408	4'70;
56.416	1'40.		

Alhajas:

51.169	1'25;	51.173	7'55;
51.260	11'25;	51.267	101'25.

Información militar Orden de la Plaza

Regimiento Segovia
SERVICIO DE OFICIALES PARA MAÑANA
Cuartel: Capitán, don Francisco Guerrero Durán.
Guardia: Teniente don Joaquín Rojo Carrasco.
Imaginería: Otro, don Florentino Garde García.
Vigilancia: Otro, don Angel Rodríguez Bravo.

Carpintería y Ebanistería
de —
Santiago Porras
Sancti-Spiritu, número 14
CACERES

Crónica parisina Otra crisis

Las crisis políticas en Francia se hacen en pleno Parlamento. Una votación, aunque se espera salir derrotado, es el primer paso de todo Gobierno que quiera marchar airoso. La última crisis la esperaba Tardieu confiado. Necesitaba abandonar el Poder, y nada mejor que salir por la puerta grande. El senado ha dado estas facilidades al presidente dimitido con la votación adversa.

La crisis es fácil producirla. Lo difícil es rehacer el Gobierno con arreglo a las necesidades del país. Por que no todos los políticos están en situación propicia para ello. La situación numérica de los partidos, hace inevitable una concentración. Se pretende prescindir de la derecha, y por otro lado no se cuenta con el apoyo decidido de los socialistas. Una y otra cosa deja al Gobierno que se forme en situación delicada y poco firme.

Otra crisis parlamentaria producida por el número. Y enseguida los franceses dirigen la vista hacia dos personajes: Briand y Poincaré. Briand parece el elemento insustituible para que siga rigiendo la política internacional. Pero Briand no puede reunir a su alrededor las fuerzas necesarias para la concentración deseada. Es to sólo puede conseguirlo Poincaré, y todo lo que no sea con esta figura parlamentaria, será ir preparando otra pronta crisis, que será una más, surgida con cualquier pretexto en una votación, cuando menos se espere.

¿Cuántas crisis se han presentado en estos últimos años? Ya hemos perdido la cuenta. Y casi todas ellas giran alrededor de la falta de uni-

dad de pensamiento en los partidos, especialmente de la izquierda. Se hacen concentraciones políticas momentáneas, con vistas a la solución provisional, y naturalmente, son poco duraderas. Se les fija el plazo máximo; se anuncia con unos días de anticipación la salida del gobierno provocando una votación en las Cámaras, y otra vez vuelta a empezar, girando la política francesa en un círculo vicioso.

Poincaré va siendo ya en Francia el hombre de las soluciones difíciles. A él hay que acudir en casos de confusión política. Cuando nadie se pone de acuerdo, se echa mano de Poincaré y éste acaba con las dificultades.

Bueno es que haya siempre un hombre para estos menesteres.

Mientras el resto de los políticos logran entenderse, ellos se manejan, y la figura adaptable que a a un lado como reserva para el porvenir.

Poincaré, gobernando o no, es el hombre de las situaciones.

Si le llaman, acude. Si los demás se arreglan sin él, se retira y espera. También es un mérito saber esperar, aunque en el caso de Poincaré, se sabe que no tarda mucho en surgir la voz reclamando su presencia.

JORGE DEBLANC
París, Diciembre 1930.

Leñas de encina

Se venden las que resulten del inmediato corte y entesaque que se llevará a cabo en la dehesa denominada «Pinarejos», situada en la Venta de la Matilla, carretera de Cáceres a Trujillo, pudiendo verse el pliego de condiciones en la casa del administrador de la propiedad, calle del General Margallo, 73, donde se reciben proposiciones escritas, hasta el 27 del actual.

Cáceres, 6 de Diciembre de 1930. — Diego Martín Crehuet.

Registro civil

Hasta las cuatro de la tarde de hoy, se han hecho las inscripciones siguientes:
NACIMIENTOS:

Jesús Amigo Gil, hijo de Francisco y Macaria. Horno, 3.

MATRIMONIOS:
Ninguno.

DEFUNCIONES:
Telesfora Bravo Paz, de 62 años, esclerosis lífica. Berrocala, 12.

NEUMATICOS - Grandes descuentos

Gramolas - Gramófonos
VIVA TONAL :-: ODEON
LO MAS NUEVO EN DISCOS ELECTRICOS
VENTAS
AL CONTADO Y A PLAZOS
ANTONIO PLA ALVAREZ
General Ezponda, 8 y 10.—CACERES.—Teléfono 227.

REPUESTOS
Dodge — Ford — Chevrolet — Citroën — Hispano-Suiza

ACCESORIOS

AUTOMOVILES

DEL MOMENTO MEDICO

La fuerza vital de la asamblea que acaban de celebrar en Madrid los inspectores municipales de Sanidad

(DE NUESTRA REDACCION EN MADRID)

En torno a la Asamblea que los médicos titulares, inspectores municipales de Sanidad, acaban de celebrar, se habían hecho cábalas y conjeturas de todos los matices y para todos los gustos. Unos, aseguraban que de esta Asamblea no podría resultar otra cosa que la dimisión del director general de Sanidad, dada la magnitud de los cargos que se le iban a dirigir; otras mantenían por el contrario, la creencia de que la Asamblea no sería más que el último aliento de la Asociación de Titulares, que habría de quedar, en las sesiones de la misma, tan maltrata, que no podría subsistir; los que no ven en cada movimiento colectivo más que el mascarón que encubre ambiciones personales más o menos bastardas, esperaban que en esta reunión surgiera el Mesías de los médicos titulares, un Mesías que sólo tendería a lograr su medro individual; y no faltaban tampoco los hombres de buena fe que esperaban ver resurgir, de esta Asamblea, a la Asociación con toda la pujanza que debe tener siempre una entidad de aproximación espiritual, de perfeccionamiento sanitario y de mejora económica de la clase; esta centena clase, que como decía muy bien el señor Ossorio Bolaños, el brioso nuevo presidente del Comité Ejecutivo, en la sesión de clausura, es blanco de todas las sátiras y objeto de todas las burlas.

Y, como en los cuentos de hadas, triunfaron los buenos, y los buenos fueron casi todos, porque casi todos los asambleístas han cedido un poco de los puntos de mira que consideraban intangibles, sacrificándose en pro de una unión fuerte y poderosa que llevará al Cuerpo de Inspectores Municipales de Sanidad a un estado de solidaridad como no lo estuvo nunca.

Las sesiones de la Asamblea, desde los primeros instantes, parecieron que iban a desenvolverse en un agrio ambiente de hostilidad. La simple discusión de las actas de delegados, sirvió para iniciar actitudes que sólo eran hijas de un estado de nerviosidad de las masas.

Pero en el fondo de las aparentes marejadas no existían dificultades invencibles, y triunfó el buen sentido que llegó a ceder de su derecho hasta el extremo de franquear la inflexibilidad del reglamento para aceptar todas las actas de todos los delegados y sus agregados. No se rechazó a nadie porque todos eran médicos y todos aseguraban con sus palabras y con sus hechos, que estaban dispuestos a todo sacrificio por ver surgir al Ave Fénix de sus sueños: la Asociación.

Y en una sesión, la palabra mágica de ese compañero sevillano, medio impedido, porque le falta la luz de los ojos, que sólo podía estar compensada por la elevada altura ética de sus ideales, el doctor Jesús Centeno, habló al corazón de los reunidos y para lograr el triunfo no necesitó de otros esfuerzos que el de dejar hablar a su propio corazón y la Asamblea alcanzó entonces magnitudes de pugilato para ver quien pensaba más alto y quien aborrecía más las miserias terrenales para soñar sólo en el triunfo de la Asociación, en el éxito de los titulares, en la más gallarda conquista de los médicos: la santa unión.

Y fué luego, en otra sesión en que la impaciencia de algunos acogía con siseos un disco literario de un delegado, surgió el rotundo tronar del alma navarra para anatematizar a los pacientes, con tal acierto y con tal energía, que la masa toda, incluso los zaheridos, aplaudieron con entusiasmo el valiente actitud del señor Ayerra.

Y en otro momento, cuando se trataba de la provisión de cargos del Comité Ejecutivo, Zaragoza la Cívica tuvo la varonil gallardía de brindar su puesto representativo a Madrid, y la Asamblea, queriendo subrayar la admirable actuación de los aragoneses, proponía por unanimidad, por aclamación mejor, al que había combatido con más energía, desde la acera de enfrente, a los aragoneses, a ese joven médico titular, que ya es viejo en las lides médicosociales y que es maestro en la dialéctica, Joaquín Ruiz Heras. Y al ser designado para ocu-

par un puesto en el Comité, las manos de los reunidos echaban humo a fuerza de aplaudir.

No habían terminado aquí los gestos de verdadera fraternidad, y en la sesión de clausura, el nuevo presidente de la Asociación, Ossorio Bolaños, pronunció un discurso tan sobrio de forma como sincero de fondo, en el que jalonó las aspiraciones de la clase y su decidido y firme propósito de permanecer fuertemente unida en un lazo perenne y vigoroso.

Y entonces fué el discurso del director general de Sanidad; del doctor Palanca, que tuvo para la Asamblea y para los titulares entusiastas palabras de aliento y de apoyo, promesas halagüeñas y a la vez acerbas censuras para los revoltosos, para los que dejan entrever sus ambiciones personales, para los que dañan a la colectividad.

Dedicó el doctor Palanca un sentido recuerdo a un joven y brioso titular ausente, a ese orador elocuentísimo y mágico que se llama el doctor Soto.

Aún faltaba un acto de mayor confraternidad. Ese

indispensable acto en el que se suma a las aspiraciones de ideales, las realidades materiales de orden gástrico. El banquete de confraternidad, al que se había calculado que sólo asistirían cincuenta médicos y el entusiasmo de todos hizo llevar a casi un centenar de comensales.

La lectura de una carta de efusiva adhesión enviada por el doctor Murillo ante la imposibilidad de asistir, por estar delicado, fué acogida con entusiastas aplausos y luego la oferta hecha por el doctor Palanca de ir personalmente al domicilio del doctor Murillo para saludarle, recibió como premio a la evidente prueba de la unión indisoluble de murillistas y palanquistas, la más entusiasta ovación.

Y luego vinieron los vivas a Palanca y a Murillo, que todos contestaron calurosamente.

Esta es la Asamblea que marcará, sin duda, en los fastos de la colectividad, el más brillante jalón de unión y compañerismo. Sólo hace falta desear que sea duradera y fructífera en el logro de las aspiraciones de la clase médica, hoy sin duda alguna la más necesitada de alcanzarla.

DOCTOR FERNÁN PÉREZ

Gran Café Viena

El establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se sirve el selecto

Café especialidad de la casa Licores de las mejores marcas APERITIVOS

Alfonso XIII, 16.—Teléfono, 174 Se sirve a domicilio

SEGUNDO ANIVERSARIO



EL SEÑOR

D. Cipriano Vegas Martín

Falleció el día 9 de Diciembre de 1928

D. E. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, nietos políticos, bisnietos y demás familia,

Ruegan a sus amigos y almas piadosas encomienden su alma a Dios.

Todas las misas que se digan, hoy, en la Iglesia parroquial de Mirabel, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Vida provincial Ceclavín al día

Y dejaré de hacer "Ceclavín al día".-Del Municipio.-Del Sindicato.-Diversas notas de sociedad

Y dejaré de hacer «Ceclavín al día», dice mi querido hermano en su última crónica, al despedirse de sus lectores, por esperarle una aldea burgalesa, perdida en la serranía del sistema ibérico.

¿Y cómo consentir que el nombre de mi amado Ceclavín no aparezca en el gran diario cacereño? Cumple con tu deber, que es sagrado y humanitario, que voy a seguir tus entusiasmos por el pueblo que nos vio nacer.

Desde estas columnas mi agradecimiento al corresponsal de este periódico en Aliseda, don Valeriano Gutiérrez, por la atención al dedicarle una crónica—que como todas las tuyas, de buen gusto y correcta literatura—de despedida al compañero, y de nuevo otro de todo corazón se le ofrece y seguirán leyendo «Ceclavín al día».

Del municipio

El sábado celebró sesión la Comisión municipal permanente, no teniendo ninguno de sus acuerdos gran importancia para el vecindario, por ser asuntos de trámite.

Del Sindicato

Hoy ha celebrado Junta general ordinaria el Sindicato Agrícola para la renovación de su Junta directiva, habiendo resultado reelegidos los señores siguientes: don Santiago Antúnez, don Emilio de Sande, don Paulino González y don Pedro Amores, a los cuales felicitamos.

Diversas notas de sociedad

De Madrid, a pasar las vacaciones de Navidad al lado de su familia, el aprovechado estudiante de Derecho, don Juan Claros.

De Cáceres, don José Cortés.

Ha salido para Cáceres, don Martín del Río.

Han marchado a Alcántara, después de permanecer en ésta unos días, al lado de sus familiares, el diputado provincial don Luis

R. Arias Bernaldez y familia.

Ha regresado de su viaje de estudios por varias capitales extranjeras, el joven y culto estudiante, don Francisco Claros.

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica, la señora del acaudalado propietario, don Pedro Antúnez.

Muy de veras deseamos celebre muchos en compañía de todos los suyos.—El Corresponsal.

Hoy, 8 Diciembre 1930.

¿Está Franco en Cáceres?

Siguen aumentando las hipótesis sobre el paradero del heroico aviador.

Hoy llegan a nosotros noticias de que los comandantes Franco y Reyes, acompañados del mecánico Rada, al enterarse de la esmerada y gran colección que en confecciones para caballero tiene el acreditado comercio «La Muñeca», se dirigieron a él para adquirir trajes, abrigo y pellizas. Inmediatamente nos entrevistamos con el personal de referida casa, el que nos manifestó, no podían asegurarnos fueran ciertos estos rumores, por ser muy numerosas las personas que a diario adquieren tales prendas, Rosendo Caso, Alfonso XIII, 2. Teléfono 388—Cáceres.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Tripas al por mayor y menor

Almacenes calzados y zapatillas de invierno, de todas clases y precios

EVARISTO MALAGA

Apartado de Correos, núm. 20 CACERES

Huelga general en Valencia Resulta muerto un obrero y un guardia de Seguridad gra- vemente herido

**Entre las conclusiones elevadas al Gobierno,
se pide la destitución del gobernador civil**

**Los huelguistas intentan volcar varios tranvías.—La vida
de la población ha quedado totalmente paralizada.—No-
ticias oficiales**

MADRID, 9 (5'50 t.)

Comunican de Valencia, que después de las entrevistas celebradas entre el gobernador civil interino y los patronos y obreros del ramo de la madera, para tratar de llegar a un acuerdo en el conflicto que tienen planteado, quedaron rotas todas las gestiones, acordando de madrugada las demás organizaciones obreras declarar la huelga general de cuarenta y ocho horas por solidaridad con los del ramo de la madera.

Esta mañana a las seis y media comenzó el paro en todos los oficios, exceptuándose los servicios de aguas, gas y electricidad.

Han secundado la huelga los tranviarios y los conductores de «taxis», paralizándose toda la vida de la ciudad.

En los mercados se ha notado escasez de muchos artículos y los precios han subido escandalosamente.

Una colisión sangrienta

En la Avenida de Pi y Margall, una pareja de Seguridad intentó cachear a un grupo de obreros huelguistas que se hallaban apostados frente al Bar Balanzá.

El obrero Santiago Gómez, secretario de la Sociedad de Metalúrgicos, sacó una pistola y con ella hizo tres disparos contra el guardia Vicente Bravo Núñez, que resultó gravísimamente herido.

El otro guardia hizo uso de su revólver, matando al obrero agresor.

En una ambulancia de la Cruz Roja fué trasladado el guardia herido al Hospital, donde se le practicó la cura de urgencia.

Algaradas en las calles

En la Avenida de Amalto Gimeno otro grupo de huelguistas intentó volcar un tranvía, teniendo necesidad de dar varias cargas las fuerzas de orden público.

En la calle de San Vicente también tuvo que intervenir la fuerza pública para disolver a los manifestantes.

Grandes precauciones

Avanzada la mañana se

ha restablecido la tranquilidad en toda la población.

Las autoridades, en vista del cariz que presentaban los acontecimientos, han adoptado grandes precauciones.

Noticias oficiales

Al recibir esta tarde a los periodistas el ministro de la Gobernación, les manifestó, con relación a los sucesos desarrollados en Valencia, que esta mañana algunos sindicatos obreros habían exteriorizado su protesta contra la concesión de autorizaciones de licencias para usar armas de fuego, cuyas licencias han sido concedidas de acuerdo con los preceptos de la ley y que han logrado conseguir que se declare la huelga general.

El señor Matos confirmó la muerte del obrero secretario del Sindicato de metalúrgicos y hallarse gravemente herido un guardia de Seguridad.

Añadió que la población se ha visto sorprendida por los sucesos y que es unánime la condenación pública por la declaración de la huelga general.

Las conclusiones del Comité de huelga

Las Juntas directivas de los sindicatos obreros terminaron a las cuatro de la madrugada una reunión, acordando elevar al Gobierno las siguientes conclusiones:

Primera. Que se exija el exacto cumplimiento de la ley de Asociaciones sin intromisiones de la autoridad gubernativa en los conflictos entre patronos y obreros.

Segunda. Protestar de la concesión de licencia de uso de armas a los pistoleros.

Tercera. Que se conceda libertad a todos los presos gubernativos.

Cuarta. Que se ordene la reapertura del Sindicato del ramo de la madera.

Quinta. Que se exija responsabilidad por los atropellos de la fuerza pública.

Sexta. Que se destituya del cargo al gobernador civil.

(POR TELEFONO)

Otros detalles

Al secretario del Sindicato metalúrgico, muerto por un guardia de Seguridad en la calle de Pi y Margall, se le han encontrado en las ropas los siguientes documentos: un certificado de buena conducta expedido por la Compañía Telefónica Nacional; un telefonema del Sindicato de Metalúrgicos de Barcelona, expedido el día 4 de los corrientes; copia de un manifiesto dirigido a los obreros; una cédula personal que acredita que vivía en la calle de Gibraltar, número 27, y una copia de la carta dirigida por el comandante Franco al general Berenguer.

También se ha incautado el Juzgado de 75 pesetas en billetes del Banco de España, 21 pesetas en plata, siete reales en monedas de cobre y otros objetos de uso personal del obrero muerto.

Buscando refugio

A mediodía, en la calle del Pintor Sorolla, un grupo de huelguistas perseguidos por la fuerza pública, entró en una tahona pidiendo a la dueña que les dejara de ocultarse.

La mujer les rogó que se marcharan, por el compromiso y el peligro que constituía allí su permanencia, a lo que accedieron los obreros inmediatamente, no sin antes hacer un disparo al aire.

Contra los tranvías

Otro grupo de huelguistas intentó volcar en la calle de Bravo Murillo otro tranvía de la línea del Matadero, cosa que no pudieron conseguir por la rápida intervención de las fuerzas de Seguridad, que se vió precisada a dar una carga.

Por la plaza de Castelar patrullan constantemente fuerzas de la Guardia civil de a caballo, que no permite la formación de grupos, oyéndose de vez en cuando algunos disparos.—M.

Pastillas Crespo. CALMAN INSTANTANEAMENTE LA TOS, MEJORAN LOS CATARROS, EVITAN GRIPPE Y PULMONIAS. 2PTAS. CAJA

ALMACENES TERIO

Presenta las mejores colecciones para la temporada de invierno en

Magníficos Abrigos
Gabardinas - Gabanes
Cuero - Trincheras - Im-
permeables y Pellizas

Modelos exclusivos

Como asunto excepcional invita a las Señoras a examinar su hermosa exposición permanente de

Sombreros y Abrigos
de las últimas creaciones

Grandes existencias en géneros de punto ~ ~

CACERES

Plaza Mayor, 13.-Teléfono 320

HUESPED ILUSTRE

El obispo de Lausana en Madrid

(POR TELEFONO)

Madrid, 9 (6'22 t.)—Esta mañana ha llegado a esta Corte, el obispo de Lausana, quien fué recibido en la estación por altas personalidades del clero.—Mencheta.

NUEVO DIA se vende en Madrid en el Kiosko de la calle de Alcalá, frente al Teatro Alkazar

**HONRANDO A BOLIVAR
Se celebrarán funerales en la iglesia de San Francisco el Grande**

(POR TELEFONO)

Madrid 9 (6'40 t.)—El día 17 del mes actual, para celebrar el centenario de la muerte de Bolívar, en la iglesia de San Francisco el Grande, de esta Corte, se celebrarán solemnes funerales, a los que asistirá su majestad el rey y las autoridades.

A continuación tendrá lugar un acto público ante la tumba del conde de Cartagena, que luchó contra el libertador.—Mencheta.

ULTIMA HORA

El señor Cambó ha facilitado cuatro notas a los periodistas

En ellas trata de las próximas elecciones, de las futuras Cortes, del problema monetario y de otros de interés nacional

MADRID, 9 (6 55 t.)

(POR TELEFONO)

A las cinco y media de esta tarde, el secretario del señor Cambó ha facilitado a los periodistas cuatro notas, diciéndoles que no serían éstas las últimas.

En la primera se refiere a la próxima propaganda política, no vislumbrando la posibilidad de que las fuerzas gubernamentales se agrupen en dos grandes partidos de derechas o izquierdas, liberales o conservadores.

Dice que los partidos políticos de antes de la Dictadura se conformaban con no afrontar ni resolver ningún hondo problema, y que al surgir el único hombre que podía resolver algo, que fué Maura, los demás se apresuraron a eliminarle; lo mismo se hubiera hecho con Canalejas, de no haber sido asesinado. Hay que abandonar las luchas plantónicas y agruparse a los hombres de relieve que surjan, vengan de donde vieren.

En el Gobierno actual se ha registrado una abundante objetividad, tendiendo a contrastar la liquidación de la Dictadura con todas sus consecuencias.

Elogia al ex ministro de Hacienda señor Argüelles, y aplaude la política financiera seguida por el señor Wals, que cree volverá a estabilizar nuestra moneda.

Pero el Gobierno actual ha tenido errores, como es uno de ellos el nombramiento por Real orden de alcaldes y tenientes de alcalde, erigidos en caciques.

En otra nota se refiere a las próximas elecciones y dice que el actual Gobierno, sin modificación, las presidirá, realizándolas en la fecha que se han anunciado.

Cree firmemente que serán sinceras y que si la propaganda no fuese todo lo amplia y libre que debe ser, ello causaría más daño al régimen y tendría mayor eficacia contra la Monarquía.

El arrebatar a un republicano el acta que le dieran los electores, sería un terrible ariete contra el régimen, que tendría más eficacia que la pequeña oposición de la minoría.

Solamente en Rumania y en España son los países de Europa donde intervienen

los Gobiernos en las elecciones y con esta vergüenza se contribuye a que España no recupere el prestigio que merece.

Otra nota se refiere a las Cortes: no ve el señor Cambó la ventaja y sí muchos inconvenientes en la convocatoria de unas Cortes Constituyentes que postergaría la solución de importantes problemas de interés nacional que hay planteados. Ya ha exteriorizado la convicción de que el Parlamento no es adecuado para servir los intereses de la Patria.

Es preciso modificar la Constitución y afianzar los poderes estatales. Durante la vigencia de la Constitución del 1876, el Poder ejecutivo quebrantó los preceptos y violó la independencia del Poder judicial, impidiendo que las Cortes ejercieran su función legislativa ante el abuso de su función fiscalizadora.

Además de otras realidades solamente modificando la Constitución se conseguiría acometer con éxito importantes problemas, como el catalán y los que se inician o están pendientes en otras regiones que tenían o han restaurado una antigua personalidad. Se precisa constituir un límite infranqueable facultando al Estado para conceder poderes regionales.—Mencheta.

POR UNAS BELLOTAS

Riñen dos hombres y resulta un herido

La Guardia civil de Jaratejo ha denunciado al Juzgado municipal de aquella localidad, a Leocrecto Gallego Roque y Emilio Gil Muñoz, mayores de edad y labradores, que entablaron una reyerta cuando se encontraban en la dehesa denominada «Corralejo», perteneciente a aquel término municipal.

Leocrecto causó a Emilio una herida leve en una pierna a consecuencia de un puntapié que le dió durante la pelea.

La causa de la reyerta fué el que Leocrecto sorprendió a Emilio hurtando bellotas en referida dehesa y en unas encinas de su propiedad.